
«Призвание Петра» 

Павел Бадей, районный служитель 

Однажды ученики Христа, идя по дороге из 

Иерусалима в Эммаус после Его распятия, не 

заметили, как к ним присоединился Путник. 

Когда они пришли на место назначения, за 

вечерей у них открылись глаза, они увидели, 

что это Иисус.  До того как они зашли в дом, 

Иисус показывал им, будто хочет идти далее.  

В нашей жизни довольно часто случается такое. Зачастую Бог показывает нам, что Он 

хочет идти дальше в нашей жизни. То, что Он хочет делать в нашей жизни, гораздо 

больше того, что мы видим сами. 

Часто мы останавливаемся на том, чего уже достигли. Мы устали, заходим в дом, хотим 

кушать и уговариваем Иисуса зайти с нами в дом, селение, Он соглашается. Но не редки в 

нашей жизни ситуации, когда Иисус хочет идти дальше.  

Апостол Петр – личность довольно противоречивая. Писание говорит о нем как о 

человеке, у которого было достаточно много недостатков. Он был вспыльчив, было, что и 

не сдержал свое слово. Но тем не менее он действительно был камнем. 

1-я глава Евангелия от Иоанна говорит, что после крещения в Иордане Иисус увидел двух 

Своих будущих учеников. В дальнейшем Апостол Андрей приводит ко Христу своего 

родного брата Петра, тогда же Иисус говорит ему: «…ты - Симон, сын Ионин; ты 

наречешься Кифа, что значит: камень Петр» (Ин.1:42). 

Лк.5:1-3 «Однажды, когда народ теснился к Нему, чтобы слышать слово Божие, а Он 

стоял у озера Геннисаретского, 2 увидел Он две лодки, стоящие на озере; а рыболовы, 

выйдя из них, вымывали сети. 3 Войдя в одну лодку, которая была Симонова, Он просил 

его отплыть несколько от берега и, сев, учил народ из лодки». Мы видим, что Петр после 

своей первой встречи со Христом вернулся назад к своему ремеслу, стал ловить рыбу. 

Иисус не осуждал Петра. Он был женат, теща его была больна. Он должен был 

зарабатывать деньги. Но Бог всегда дает второй шанс. Как Бог не отверг Иону, но дал ему 

второй шанс, так и не отверг Петра. 

Когда мы читаем о Петре, который ловил рыбу всю ночь и ничего не поймал, мы должны 

понимать, что Геннисаретское озеро (Галилейское море, озеро Тивериадское) находится в 

ущелье, оно очень глубокое (208 метров). Поэтому рыба холодной ночью уходит к берегу, 

рыбаки начинают ловить. В связи с этим рыбаки всю ночь трудятся, пока рыба не ушла на 

глубину. Об этом написано в Лк.5:2 «Увидел Он две лодки, стоящие на озере; а 

рыболовы, выйдя из них, вымывали сети». Когда ловишь сетями на мели, в них попадает 

много мусора. В тот момент они не словили ничего. 

Лк.5:4-5 «Когда же перестал учить, сказал Симону: отплыви на глубину и закиньте сети 

свои для лова. 5 Симон сказал Ему в ответ: Наставник! мы трудились всю ночь и ничего 

не поймали, но по слову Твоему закину сеть». Петр до этого сам не искал Господа, в 

первый раз его привел ко Христу его брат Андрей. Хотя он и был очевидцем чуда с 

Нафанаилом, но это не произвело на него особого воздействия. Во второй раз случилось 

так, что он вымывал сети там, где находился Иисус. Наверняка он слышал слова Христа, 

власть Его слов. 

Слова Христа входили в полное противоречие с опытом и знаниями Петра. Он был 

профессиональным рыбаком. Он знал, что рыба уходит достаточно глубоко, и сеть не 

может вытащить рыбу с глубины в 200 метров. Он понимал, что отплывать на глубину и 

забрасывать сети – это бессмысленно. Другие евангелисты описывают, что в это время 



вокруг Петра были и Иоанн с Иаковом, которые починивали сети, удивляясь, что не было 

рыбы. 

В этой истории есть еще один яркий прообраз. Мы в своей жизни часто руководствуемся 

тем, что о нас подумают люди. Петр, заплывая на глубину и закидывая сети, наверняка 

чувствовал себя глупо в глазах других рыбаков. Он профессиональный рыбак, человек, у 

которого есть авторитет в глазах других рыбаков. И вот он на глубине бросает сеть… 

Часто Бог, чтобы явить Свое чудо, ставит нас в похожие ситуации. Когда-то Он поставил 

в такую ситуацию Ноя, когда он должен был начать строить ковчег далеко-далеко от 

воды. В такую ситуацию Бог поставил Давида, когда он выходил воевать против Голиафа. 

В похожей ситуации оказался Закхей, уважаемый в городе человек, который, чтобы 

увидеть Иисуса, вынужден был залезть на смоковницу. Так часто для славы Божьей в 

нашей жизни, чтобы сила Божья стала проистекать в нас и в нашу жизнь, нам иногда 

приходится сделать что-то, что в глазах других людей является глупым и что они не 

воспримут.  

Петр на слова Иисуса «отплыви на глубину и закиньте сети свои для лова» отреагировал 

верно, закинув сети.  

Лк.5:6-11 «Сделав это, они поймали великое множество рыбы, и даже сеть у них 

прорывалась. 7 И дали знак товарищам, находившимся на другой лодке, чтобы пришли 

помочь им; и пришли, и наполнили обе лодки, так что они начинали тонуть. 8 Увидев 

это, Симон Петр припал к коленям Иисуса и сказал: выйди от меня, Господи! потому 

что я человек грешный. 9 Ибо ужас объял его и всех, бывших с ним, от этого лова рыб, 

ими пойманных; 10 также и Иакова и Иоанна, сыновей Зеведеевых, бывших товарищами 

Симону. И сказал Симону Иисус: не бойся; отныне будешь ловить человеков. 11 И, 

вытащив обе лодки на берег, оставили все и последовали за Ним». 

Бог не изменился и сегодня. По тем принципам, по которым Он призвал Петра на 

служение, Он призывает и каждого из нас. Каждый из нас ловит какую-то «рыбу» в 

жизни: кто-то обеспечивает свою семью, кто-то молится о своих неспасенных 

родственниках и т.д.  

Ученики оставили свои лодки. По тем временам это было большое богатство. Если бы они 

все это продали, то были бы довольно обеспеченными людьми. Но они предпочли 

следовать за Христом. 

Для каждого из нас звучит призыв Господень к служению. Служения у нас разные, но это 

не умаляет призыва Господня к нам. Возможно, Бог не раз говорил вам о вашем 

служении. Господь видит нас, Он зовет нас. Готовы ли мы? 

Может, в чем-то мы будем выглядеть не так, воззовите к Господу, испытайте Его, найдите 

время для общения с Ним, и вы увидите обильный плод в своей жизни. Бог силен это 

сделать! 


